

## Cerro Vanguardia

CERRO VANGUARDIA UN YACIMIENTO DE ORO Y PLATA UBICADO EN LA PROVINCIA DE SANTA CRUZ. FUE VISITADO POR EL GERENTE GENERAL DE MCC MINERA SIERRA GRANDE S.A., Y UNA IMPORTANTE COMITIVA.

El Gerente General, Ing. Han Yongzhi, de MCC Minera Sierra Grande S.A., visitó la provincia de Santa Cruz y mantuvo un intercambio con los directivos de AngloGold Ashanti, una corporación sudafricana que en la actualidad explota el yacimiento de oro y plata denominado Cerro Vanguardia.

Yacimiento que se ubica a unos 150 kilómetros, de la localidad, de Puerto San Julián y en donde reside la mayor cantidad de los trabajadores mineros.

El Gerente General, Ing. Han Yongzhi, llegó hasta las instalaciones de Cerro Vanguardia en compañía del Vice &ndash; Presidente de MCC, del Presidente de MCC Minera Sierra Grande, Ing. Meng Qinglin, del Gerente de Compra, Abastecimiento y Venta, Don Fernando Zhou, la Gerente de Administración, Lic. Zhang Jihong y la Srta. Ana Wang, Jefe de Oficina en Buenos Aires.

La visita comenzó en la sala de reuniones de Cerro Vanguardia, en donde se ofreció un desayuno de trabajo, que permitió intercambiar algunas experiencias y saber acerca de cuáles son los conflictos sociales que enfrentan.

Paradójicamente, son muy similares a los que se viven en la localidad de Sierra Grande, Provincia de Río Negro.

Así lo manifestó Eduardo García de las Longas, Gerente de Sustentabilidad, cargo vinculado &ndash;directamente- con las Relaciones Públicas, Protocolo y Camaradería.

En su alocución explico que durante años han debido enfrentar a un sector de la sociedad, que se ha quedado con el viejo concepto de la minería, del daño que provoca, en la salud de los trabajadores y lo perjudicial que es para el medio ambiente la explotación de los yacimientos mineros.

Conceptos equívocos que el mismo García hecho por tierra, argumentando &ldquo;que la vieja minería&rdquo; dejó un &ldquo;fantasma&rdquo; y que en la actualidad se trabaja con alta tecnología previendo todo tipo de daños.

Un trabajador, no esta expuesto a los mismos riesgos de insalubridad como en épocas pasadas habida cuenta de que el equipamiento y elementos que constituyen el uniforme de labores son preventivos.

Se acusa a la minería -de dañar el medio ambiente- sin embargo las medidas adoptadas posibilitan que el impacto ambiental que se pudiera producir, sea menor. Impacto que muchos imaginan y hablan en base a especulaciones.

Los Directivos de MCC, coincidieron plenamente en que la minería se ha renovado para bien de todos y -que además- absorbe parte importante de mano de obra, razón por la que se interpreta que la sociedad debiera hacer una escala de valores y contemplar los importantes avances que logran algunas comunidades gracias a la minería de nuestro país.

Los funcionarios de Cerro Vanguardia admitieron ante los directivos de MCC Minera Sierra Grande S.A., que a pesar de sus esfuerzos hay temas pendientes con la comunidad de Puerto San Julián.

En San Julián, Cerro Vanguardia, ha hecho importantes y significativos aportes pero contrariamente la gente se siente disconforme porque entiende que la Corporación AngloGold Ashanti, de Sudáfrica, debe retribuir aún más.

En el caso de los trabajadores, estos han manifestado, a sus jefes directos, que consideran merecer un mejor salario. Resulta evidente que las valoraciones -para con las Corporaciones- siempre serán mínimas.

En Sierra Grande, después de 15 años de inactividad minera, de vivir lo impensado: Hambre, Desolación, Pobreza extrema, Desnutrición y un alto índice de desocupación, sucedió lo que nadie creía posible. La apertura del complejo de Hierro.

Obviamente, las perspectivas de futuro cambiaban radicalmente, pero en la medida que transcurrió el tiempo, al igual que en Puerto San Julián, un sector social manifestó cierta disconformidad.

Todavía se recuerda la época de bonanza, que se vivió con la empresa estatal Hipasam, la que finalmente debió cerrar por las pérdidas anuales -que esta reflejaba- producto de la baja del hierro, en el mercado internacional, de una sobre dimensión de personal y de los excesivos beneficios que recibían sus trabajadores.

El mayor desafío de la sociedad serrana, es dejar de comparar, y simplemente apostar al futuro y crecimiento de un pueblo que estuvo postergado por casi década y media.

El mismo factor que en algún momento se sucedió en Puerto San Julián, se dio en Sierra Grande. Falta de valoración, de cómo se estaba y como se esta, en la actualidad.

Pero no todo fue comparación, también se emprendió un recorrido en el que se pudo apreciar cada rincón de Cerro Vanguardia y su forma operativa.

La visita a Cerro Vanguardia fue algo concreto. Ver lo que se puede mejorar y eso solo se logra con este tipo de intercambios.